
PROT. 1381/17
REP. 11/17                                    

GIUNTA DI FACOLTÀ 

Seduta del 21 giugno 2017

Il giorno 21 giugno 2017, alle ore 16,10 si è riunita la Giunta della Facoltà di Medicina e 
Psicologia presso l’Aula Magna della sede di via dei Marsi 78 -  Roma, per l'esame e la 
discussione degli argomenti iscritti al seguente ordine del giorno:

1. Approvazione verbale sedute del 15 maggio e 31 maggio 2017;
2. Comunicazioni;
3. Personale;
4. Didattica;
5. Convenzioni;
6. Affari contabili;
7. Varie ed eventuali.

Presiede il Preside Prof. Massimo Volpe.

Compongono la Giunta di Facoltà il Preside, i Direttori dei Dipartimenti afferenti alla 
Facoltà, i Rappresentanti dei professori Associati e dei Ricercatori.

 
Cognome e nome Qualifica Presente Assente Giustificato
VOLPE MASSIMO Preside X
ANTONUCCI Gabriella PO X
BAIOCCO Roberto PA X
BARBARA Maurizio PO X
BONAIUTO Marino PO X
CASERTA Donatella PO X
COUYOUMDJIAN Alessandro RU X
DE BIASE LUCIANO PA X
FOSCHI Renato PA X
CABIB Simona PO X
LOMBARDO Giovanni Pietro PO X
LULLI Patrizia RU X
METASTASIO Renata RU X
PAOLINI Guido RU X
PENNICA Alfredo RU
PIRCHIO Sabine RU
PONTIERI Francesco Ernesto PA
PUGLIESE Giuseppe PA X
RENDINA Erino Angelo PO X
ROSSI ARNAUD Clelia M. PA X
TALAMO Alessandra PA X
TAMBELLI Renata PO X
TORRISI Maria Rosaria PO X
ANGELILLO Alessandro studente
FIORAVANTI Ettore studente X
LESCI Antonio studente
REBICHINI Simone studente X
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SEGATORI Daniele studente X

Partecipano ai lavori della Giunta la dottoressa Claudia Avella, Responsabile 
Amministrativo Delegato della Facoltà e la dottoressa Arianna Romagnoli, Coordinatore 
di Facoltà, con funzione di segretario verbalizzante.

È presente il Vice Preside Vicario prof. Fabio Lucidi.

Sono presenti, su invito del Preside, in considerazione degli argomenti all'ordine del 
giorno, il Manager della didattica dottoressa Daniela Roncone e i Presidenti di CAD e corsi 
di studio professori Maria Sofia Cattaruzza, Enrico Di Pace, Giuseppe Familiari, Francesco 
Orzi, Anna Salerni, Agostino Tafuri.

Verificata la presenza del numero legale, il Preside dichiara aperta la seduta.

1. Approvazione verbale del 15 maggio e del 31 maggio 2017

Il Preside chiede alla Giunta di procedere all’approvazione del verbale della seduta del 15 
maggio, inviato a tutti per posta elettronica.

La Giunta approva il verbale all'unanimità e seduta stante.

Il Preside chiede alla Giunta di procedere all’approvazione del verbale della seduta del 31 
maggio, inviato a tutti per posta elettronica.

La Giunta approva il verbale all'unanimità e seduta stante.

  2. Comunicazioni
Il Preside ringrazia la prof.ssa Anna Maria Giannini per i due mandati svolti in qualità di 
componente della Giunta. Augura buon lavoro a tutti.

Il prof. Pugliese si allontana dall'aula.

3. Personale
3.1 Chiamata per professore di I fascia per il SSD Med/49 - SC 06/D2 - prof. Giuseppe 
Pugliese
Il Dipartimento di Medicina clinica e molecolare ha trasmesso il verbale della seduta del 
Consiglio del 20 giugno 2017, in composizione ristretta ai soli professori di I fascia, nella 
quale è stato espresso parere favorevole alla proposta di chiamata del prof. Giuseppe 
Pugliese in qualità di Professore di I fascia del SSD Med/49.
Il prof. Pugliese ha tenuto il seminario prescritto sul tema "Complicanze croniche del 
diabete: dai meccanismi molecolari agli aspetti clinico epidemiologici" valutato molto 
positivamente dai colleghi.
Il Preside invita la Giunta ad esprimersi.
La Giunta all'unanimità e seduta stante esprime parere favorevole alla chiamata del 
prof. Giuseppe Pugliese in qualità di Professore di I fascia del SSD Med/49 presso il 
Dipartimento di Medicina clinica e molecolare.

3.2 Chiamata diretta Professore di I fascia SSD M-PSI/01 SC 11/E1 - prof.ssa Giuliana 
Mazzoni
Il Dipartimento di Psicologia dinamica e clinica ha trasmesso il verbale della seduta del 
Consiglio del 30 maggio nel quale è stata approvata all'unanimità e seduta stante la 
chiamata diretta della prof.ssa Giuliana Mazzoni - subordinatamente al reperimento delle 
risorse (nella misura del cofinanziamento pari al 50%) a carico dell'Ateneo.
La chiamata diretta avviene ai sensi dell'art. 11.1 Regolamento per l'assegnazione delle 
risorse per la chiamata dei Professori di I e di II fascia e per il reclutamento deiRicercatori a 
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tempo determinato di tipo B. Il Dipartimento ha proceduto alla verifica del superamento 
delle mediane ANVUR previste per i professori di I fascia nel SC 11/E1 e SSD M-PSI/01.

La Giunta all'unanimità esprime parere favorevole alla proposta di chiamata diretta - 
subordinatamente al reperimento delle risorse (nella misura del cofinanziamento pari al 
50%) a carico dell'Ateneo- della prof.ssa Giuliana Mazzoni in qualità di Professore di I 
fascia del SSD M-PSI/01 presso il Dipartimento di Psicologia dinamica e clinica

Rientra in aula in prof. Giuseppe Pugliese e riceve le congratulazioni della Giunta.

3.3 Autorizzazione allo svolgimento di attività didattiche esterne
Il prof. Pierluigi Zoccolotti ha chiesto di essere autorizzato ad assumere l'incarico di 
docenza presso il Master in Neuropsicologia dei disturbi dell'apprendimento - a.a. 2016/17 
- dell'Università degli studi della Campania Luigi Vanvitelli.
Il Dipartimento di afferenza del professore ha espresso parere favorevole.
la Giunta di facoltà, all'unanimità e seduta stante autorizza il prof. Pierluigi Zoccolotti a 
svolgere attività didattica presso il Master in Neuropsicologia dei disturbi 
dell'apprendimento - a.a. 2016/17 - dell'Università degli studi della Campania Luigi 
Vanvitelli.

3.4    Attivazione  contratto  collaborazione  a  supporto  delle  attività  di  valutazione  e  
assicurazione della qualità della Facoltà

• Al fine di garantire un adeguato supporto tecnico al Comitato di monitoraggio e ai
diversi soggetti operanti nel sistema di assicurazione della qualità della Facoltà, il Prof.
Puglisi, Presidente del Comitato di Monitoraggio di Facoltà, richiede l’attivazione di un
incarico di collaborazione con il seguente oggetto:
•
• - supporto tecnico specialistico ed elaborazione dati per le attività del comitato di
monitoraggio,  della  commissione  paritetica  e  delle  commissioni  qualità  per  gli
adempimenti previsti dal sistema AVA e dalle linee guida per le visite delle CEV.
•
La durata prevista è di 18 mesi per un costo complessivo di 24.000 € a gravare sui fondi 
disponibili per le attività di valutazione e assicurazione della qualità (Progetto: 
275170_15_PRESIDE_NUCLEO_VALUTAZIONE-COMITATO MONITORAGGIO), con 
decorrenza indicativa 1 ottobre 2017 e termine marzo 2019. La durata superiore ai 12 mesi 
si rende necessaria in vista delle site visit da parte delle CEV prevista per i primi mesi del 
2019.
Le attività richieste sono le seguenti:
• -  elaborazioni statistiche per la predisposizione di  report  informativi a supporto
degli organi di governo della Facoltà per la valutazione della qualità dei CdS;
• -  analisi  statistiche  dei  dati  derivanti  dalle  opinioni  studenti  a  supporto  della
relazione OPIS richiesta al Comitato di Monitoraggio;
Requisiti richiesti:

• Laurea  Magistrale  (o  Specialistica)  rilasciata  da  una  Facoltà  del  gruppo  delle
Scienze sociali,

• conoscenza approfondita pacchetto operativo Microsoft Office;
• conoscenza package statistici per l’elaborazione dei dati tipo SPSS, SAS;
• ottima conoscenza lingua inglese;
• conoscenza  del  sistema  AVA  (Autovalutazione,  Valutazione  periodica,

Accreditamento) in attuazione delle disposizioni della Legge 20/12/2010, n.240 e
del Decreto Legislativo 27/01/2012;
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• Cittadinanza italiana o cittadinanza di uno degli Stati membri dell’Unione Europea;
• Non avere riportato condanne penali e non avere procedimenti penali in corso.

L’attribuzione dell’incarico avverrà per titoli e colloquio, a discrezione della commissione
potrà non essere svolto l’esame nel caso di un’unica candidatura.

La Giunta
Visto il  Regolamento  per  l’affidamento  di  incarichi  di  collaborazione  coordinata  e

continuativa, consulenza professionale e prestazione occasionale in vigore presso
l’Università degli Studi di Roma “La Sapienza”, reso esecutivo con D.D. n.768 del
12.08.2008; 

Vista la L 240/2010 e i DM di attuazione del sistema di misurazione e valutazione della
qualità dei corsi di studio;

Viste le linee guida per l’accreditamento periodico delle sedi e dei corsi di studio e la
previsione  della  visita  da  parte  delle  CEV  (commissioni  di  esperti  della
valutazione) per i primi mesi del 2019;

Vista la richiesta del Prof. Puglisi, Coordinatore del Comitato di Monitoraggio Facoltà, di
reclutamento di una figura per  supporto tecnico specialistico ed elaborazione dati
per le attività del comitato di monitoraggio, della commissione paritetica e delle
commissioni  qualità per  gli  adempimenti  previsti  dal  sistema AVA e dalle  linee
guida per le visite delle CEV.

Verificata la  copertura  finanziaria  con  i  fondi  disponibili  per  il  Progetto
275170_15_PRESIDE_NUCLEO_VALUTAZIONE-COMITATO MONITORAGGIO;

delibera

di approvare l’avvio delle procedure per il reclutamento di un collaboratore per supporto 
tecnico specialistico ed elaborazione dati per le attività del comitato di monitoraggio, della 
commissione paritetica e delle commissioni qualità per gli adempimenti previsti dal 
sistema AVA e dalle linee guida per le visite delle CEV. Il contratto avrà una durata di 18 
mesi e un compenso di 24.000 € al lordo degli oneri a carico del beneficiario e 
dell’amministrazione. 
Le attività da realizzare sono le seguenti:
• -  elaborazioni statistiche per la predisposizione di  report  informativi a supporto
degli organi di governo della Facoltà per la valutazione della qualità dei CdS;
• -  analisi  statistiche  dei  dati  derivanti  dalle  opinioni  studenti  a  supporto  della
relazione OPIS richiesta al Comitato di Monitoraggio;
Requisiti richiesti:

• Laurea  Magistrale  (o  Specialistica)  rilasciata  da  una  Facoltà  del  gruppo  delle
Scienze sociali,

• conoscenza approfondita pacchetto operativo Microsoft Office;
• conoscenza package statistici per l’elaborazione dei dati tipo SPSS, SAS;
• ottima conoscenza lingua inglese;
• conoscenza  del  sistema  AVA  (Autovalutazione,  Valutazione  periodica,

Accreditamento) in attuazione delle disposizioni della Legge 20/12/2010, n.240 e
del Decreto Legislativo 27/01/2012;

• Cittadinanza italiana o cittadinanza di uno degli Stati membri dell’Unione Europea;
• Non avere riportato condanne penali e non avere procedimenti penali in corso.

L’attribuzione dell’incarico avverrà per titoli e colloquio, a discrezione della commissione
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potrà non essere svolto l’esame nel caso di un’unica candidatura.
Letto e approvato seduta stante.

3.5     Contratto di collaborazione per realizzazione video assicurazione qualità  

Al fine di implementare le attività di accoglienza e orientamento, si propone l’avvio di una 
procedura per il reclutamento di un collaboratore esperto di montaggio video per la 
realizzazione di video informativi e di orientamento per gli studenti dei diversi corsi di 
laurea.
Il collaboratore dovrà svolgere la propria attività in coordinamento con il Comitato di 
Monitoraggio e i Presidenti dei Corsi di Laurea per la realizzazione di uno strumento 
informativo e di orientamento.
La durata prevista è di 12 mesi in cui realizzare i lavori di progettazione dei video, di 
ripresa, montaggio e produzione, nonché di divulgazione degli stessi mediante 
applicazioni informatiche (Sito web di Facoltà, Totem di Facoltà, Mailing list per corso di 
studi, canali you tube)
Il costo complessivo previsto è di 14.000 € al lordo degli oneri a carico del beneficiario e 
dell’amministrazione a gravare sui fondi disponibili per le attività di valutazione e 
assicurazione della qualità (Progetto: 275170_15_PRESIDE_NUCLEO_VALUTAZIONE-
COMITATO MONITORAGGIO)
 I Requisiti richiesti sono:
1) Laurea Magistrale (o Specialistica) rilasciata da una Facoltà del gruppo delle Scienze
sociali,
2) Documentata esperienza pluriennale nella realizzazione video, progettazione, 
montaggio e messa in opera;
3) Conoscenze avanzate degli applicativi di produzione video e di canali di diffusione.
 
L’attribuzione dell’incarico avverrà per titoli e colloquio, a discrezione della commissione
potrà non essere svolto l’esame nel caso di un’unica candidatura.

La Giunta
Visto il  Regolamento  per  l’affidamento  di  incarichi  di  collaborazione  coordinata  e

continuativa, consulenza professionale e prestazione occasionale in vigore presso
l’Università degli Studi di Roma “La Sapienza”, reso esecutivo con D.D. n.768 del
12.08.2008; 

Vista la L 240/2010 e i DM di attuazione del sistema di misurazione e valutazione della
qualità dei corsi di studio, le linee guida per l’accreditamento periodico delle sedi
e dei corsi di studio, in particolare l’indicatore R3.B per l’orientamento in entrata,
e  la  previsione  della  visita  da  parte  delle  CEV (commissioni  di  esperti  della
valutazione) per i primi mesi del 2019;

Valutata l’opportunità di avvalersi di un esperto di montaggio video per il supporto alla 
realizzazione di video informativi e di orientamento per gli studenti dei diversi 
corsi di laurea, come strumento da implementare per migliorare gli standard 
qualitativi dei CdS.

o Verificata la  copertura  finanziaria  con  i  fondi  disponibili  per  il  Progetto
275170_15_PRESIDE_NUCLEO_VALUTAZIONE-COMITATO
MONITORAGGIO;

delibera

di approvare l’avvio delle procedure per il reclutamento di un esperto di montaggio video 
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per la realizzazione di video informativi e di orientamento per gli studenti dei diversi corsi 
di laurea, per un compenso di 14.000 € al lordo degli oneri a carico del beneficiario e 
dell’amministrazione, con una durata di 12 mesi.
Le attività richieste sono le seguenti: progettazione, ripresa, montaggio e produzione di 
video informativi e di orientamento per gli studenti iscritti ai CdS della Facoltà, nonché 
divulgazione mediante applicazioni informatiche degli stessi (Sito web di Facoltà, Totem 
di Facoltà, Mailing list per corso di studi, canali you tube). Il lavoro dovrà essere svolto 
sotto il coordinamento del Comitato di Monitoraggio e i Presidenti dei CdS.
I Requisiti richiesti sono:
1) Laurea Magistrale (o Specialistica) rilasciata da una Facoltà del gruppo delle Scienze
sociali,
2) Documentata esperienza pluriennale nella realizzazione video, progettazione, 
montaggio e messa in opera;
3) Conoscenze avanzate degli applicativi di produzione video e di canali di diffusione.
 
L’attribuzione dell’incarico avverrà per titoli e colloquio, a discrezione della commissione
potrà non essere svolto l’esame nel caso di un’unica candidatura.

Letto e approvato seduta stante.

3.6 Attestazioni di presentazione della relazione triennale

Il Direttore del Dipartimento di Psicologia, prof.ssa Antonucci, ha trasmesso la 
dichiarazione di avvenuta presentazione della relazione sulla attività didattica e scientifica 
del triennio 2014/16 dei seguenti professori: Claudio Barbaranelli, Luigi De Gennaro, 
Vilfredo De Pascalis, Caterina Grano, Cecilia Guariglia, Maria Leggio, Caterina Lombardo, 
Anna Pecchinenda, Laura Petrosini, Stefano Puglisi Allegra, Clelia Rossi Arnaud, Pierluigi 
Zoccolotti.

Il Direttore del Dipartimento di Neuroscienze, Salute Mentale e Organi di Senso ha 
trasmesso la dichiarazione di avvenuta presentazione della relazione sulla attività 
didattica e scientifica del triennio 2014/16 da parte del Prof. Antonino Raco.

Il Direttore del Dipartimento di Scienze Medico chirurgiche e di Medicina Traslazionale ha 
trasmesso la dichiarazione di avvenuta presentazione della relazione sull'attività didattica 
e scientifica del triennio 2014/16 da parte della Prof.ssa Vitaliana De Sanctis.

4. Didattica

4.1 C  onvalida esami studenti Scienze della formazione primaria  

Si porta all’approvazione della giunta un gruppo di pratiche di convalida esami di corsi di 
laurea precedenti per il corso di Scienze della formazione primaria. Tali pratiche erano 
rimaste in sospeso perché un problema tecnico di impostazione del sistema Gomp 
impediva di riconoscere esami equivalenti ad insegnamenti presenti negli anni successivi 
al primo. Ora, poiché non è stata individuata una soluzione tecnica che consentisse il 
riconoscimento completo di tutti gli esami per questi studenti, con la segreteria 
amministrativa è stato concordato di chiudere le pratiche inserendo solo i riconoscimenti 
relativi ad esami del primo anno, e di procedere ogni anno accademico successivo ad 
integrare la pratica dello studente finché non gli saranno riconoscibili tutti i crediti.
Gli studenti per cui viene deliberato il totale riconoscimento dei crediti come stabilito dalla 
commissione del corso di studio e indicato negli allegati, con parziale caricamento sul 
sistema informatico sono i seguenti:

Matricola Cognome Nome
CFU

RICONOSCIUTI Cds

Seduta del 21 giugno 2017



1501624 ARBIA GIULIA 23
Scienze della formazione

primaria

1456051 CALICCHIA ALESSANDRA 15
Scienze della formazione

primaria

1335255 D'AGNELLI BARBARA 0
Scienze della formazione

primaria

1204802 DE SIMONE SABRINA 8
Scienze della formazione

primaria

1525235 FARAGLIA MICHELA 15
Scienze della formazione

primaria

1343927 FORTE ILARIA 6
Scienze della formazione

primaria

981633 RODORIGO ILARIA 21
Scienze della formazione

primaria

1161610 SANCHI EMANUELE

35  di cui 6
soggetti a

integrazione
Scienze della formazione

primaria

1324843 SCIAMANNA ANNALISA 14
Scienze della formazione

primaria

1453784 STEFANI MANUELA 8
Scienze della formazione

primaria

4.2 Richiesta di sostenimento di corso singolo presso altro Ateneo
La studentessa Eleonora Simonelli, matricola 1596824, laureanda del corso di Scienze 
dell’educazione e della formazione ha chiesto l’autorizzazione a sostenere un corso singolo 
in altro Ateneo. In qualità di laureanda Sapienza, secondo  il regolamento dei corsi singoli, 
la studentessa non può sostenerli presso il nostro Ateneo, ma può essere autorizzata dalla 
Facoltà a sostenerli fuori. La studentessa ha bisogno di effettuare l’esame di Psicopatologia 
dello sviluppo per raggiungere i requisiti necessari all’accesso ai corsi di laurea magistrale 
in psicologia. 
Si propone l’autorizzazione.

4.3 Modifica procedura di invio della dichiarazione di rinuncia ad esame sostenuto 
Si propone di modificare l’invio delle rinunce da parte degli studenti sostituendo l’invio a 
mezzo fax con l’invio a mezzo posta elettronica, al fine di ridurre l’invio ripetuto del 
medesimo fax per paura di mancata ricezione e di conseguenza la riduzione del consumo 
di carta.
Gli studenti dovranno sempre allegare copia del documento di identità per conferma 
dell’invio personale e potranno mandare la rinuncia solo attraverso l’indirizzo di posta 
istituzionale studenti sapienza. 

4.4 Bandi di insegnamento a.a. 2017/2018

4.4.1 Insegnamenti di Lingua inglese per le professioni sanitarie
Sono attualmente ancora al vaglio della commissione didattica e degli organi le richieste 
inviate dalle facoltà. Al fine di ridurre ulteriormente il numero di cfu a bando che rischiano 
di finire a carico dei dipartimenti, è stato deciso di eliminare tutti i bandi relativi agli 
insegnamenti di lingua inglese sulle professioni sanitarie, aderendo all’erogazione dei 
corsi tramite il modulo di lingua inglese predisposto da Unitelma Sapienza per il corso di 
laurea in Infermieristica a distanza. 
La decisione è stata già valutata e discussa nell’ultima riunione di coordinamento con i 
presidenti e direttori didattici delle professioni sanitarie dove, con alcune posizioni 
contrarie, e stata comunque riconosciuta la necessità di applicare questa soluzione per 
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ridurre il carico economico complessivo dei bandi.

4.4.2 Emissione bandi per affidamento degli incarichi di insegnamento 
La Commissione Didattica si riunirà domani per attribuire definitivamente il numero di 
CFU alle Facoltà. 
Il Preside, i Direttori dei Dipartimenti, i Coordinatori della didattica e il Manager della 
didattica hanno individuato le esigenze didattiche che necessitano assolutamente di una 
copertura esterna. 
Pertanto la Giunta all'unanimità e seduta stante autorizza il Preside a procedere 
all'emissione dei bandi per l'attribuzione delle attività didattiche non appena la 
Commissione Didattica avrà comunicato gli esiti della valutazione.

4.5 Modifiche regolamento delle professioni sanitarie
Nell’ultima riunione di Coordinamento professioni sanitarie si è discusso anche del 
problema dell’eliminazione dei blocchi relativi all’iscrizione agli anni successivi per i corsi 
delle professioni sanitarie. 
Ad oggi in Ateneo tali blocchi sono mantenuti per tutti i corsi di area medica, tranne 
quello di Medicina del Sant’Andrea, e per qualche corso della facoltà di Ingegneria.
L’ateneo ha fatto presente che questa prassi, oltre e non rispettare le norme, crea problemi 
in relazione al conteggio degli studenti in corso, finalizzato alle assegnazioni dei fondi di 
finanziamento, poiché l’iscrizione come ripetente non viene presa in considerazione nei 
conteggi.
In un incontro con i coordinatori delle professioni sanitarie delle altre due facoltà mediche, 
prof.ri Angeloni e Calandrini, è stato quindi proposto di modificare il regolamento relativo 
ai passaggi agli anni successivi, specificando che gli studenti vengono iscritti all’anno 
successivo anche senza aver completato tutti gli esami dell’anno precedente, potendo 
quindi accedere alla frequenza delle lezioni, ma non potranno però iniziare a sostenere gli 
esami dell’anno in corso senza prima aver terminato quelli delle annualità precedenti.
In seguito a questa modifica è sembrato necessario prevederne una ulteriore, relativa alle 
ore obbligatoriamente da frequentare per il sostenimento dell’esame, cioè l’abbassamento 
della percentuale dal 75% previsto fino ad ora al 66%, come previsto anche dei corsi di 
laurea in Medicina, questo per consentire agli studenti indietro con le frequenze dell’anno 
precedente di poter materialmente seguire tutte le lezioni.”
Si portano in approvazione tali modifiche

4.6 Commissioni prove d’accesso
Si stanno ancora raccogliendo le diverse disponibilità quindi gli elenchi non sono ancora 
disponibili. 
Forse Familiari ha le commissioni centrali già pronte. Per quella di professioni sanitarie si 
deve sostituire Patacchioli l’altro membro nostro  è Pavan.
Prevediamo il punto anche per l’elenco dei presidenti d’aula in caso chiedessero, 
soprattutto per medicina e professioni sanitarie, la delibera di tutte e tre le facoltà e non sia 
possibile aspettare la giunta di luglio oppure se la giunta a luglio si dovesse non fare.

4.7 Commissione tesi all’estero
È necessario nominare la commissione per la valutazione delle domande di tesi all’estero.
Di solito composta da 3 docenti di area M, 3 di area P, e uno studente. Lo studente può 
essere indicato dai rappresentanti.
Viene confermata la componente docente nominata lo scorso anno, quindi i prof.ri De 
Biase e Sarti per l’area medica e le prof.sse Langher e Pastorelli per l’area psicologica.
Gli studenti indicano come componenti Aldo Gambardella per l’area psicologica e 
indicheranno successivamente un nominativo per la commissione di area medica.
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4.8 Corso di Alta Formazione in Pedagogia e didattica medica - Rinnovo
Il prof. Oliviero Riggio ha inviato la richiesta di rinnovo del corso di Alta Formazione in 
Medical Education interfacoltà con le Facoltà di Medicina e Odontoiatria e Farmacia e 
Medicina. Il corso si svolgerà dal mese di ottobre 2017 fino al mese di giugno 2018.
La Giunta all'unanimità e seduta stante approva il rinnovo del Corso di Alta Formazione 
in Pedagogia e didattica medica. 

5. Convenzioni

- Accordo di collaborazione Associazione Tandem Onlus

Il Prof. Aglioti ha presentato richiesta di attivazione di un accordo di collaborazione 
con l’Associazione Tandem Onlus per la realizzazione delle attività previste dal 
Progetto Vita in riferimento a sottoprogetto per la tutela del disagio psico-sociale, 
nonché per il contributo allo svolgimento delle attività commerciali svolte come 
prestazione tariffate di cui nella presente seduta di Giunta si chiede l’attivazione. 
L’Associazione Tandem opera nel settore socio-sanitario e assistenziale a favore dei 
soggetti disagiati e svantaggiati e al suo interno prestano servizio professionisti iscritti 
agli albi e certificati. La collaborazione si realizzerebbe in termini di reciprocità senza 
alcuna spesa e prevede lo scambio di prestazioni da parte dei professionisti 
dell’Associazione con l’accesso alla osservazione clinica dei casi gestiti nell’ambito dei 
servizi attivi per il progetto vita e per le eventuali prestazioni tariffate. Si pone in 
approvazione la bozza dell’accordo di collaborazione.

La Giunta

Vista la  richiesta  del  Prof.  Aglioti  di  stipulare  un  accordo  di  collaborazione
scientifica con l’Associazione Tandem Onlus;

Valutati le tematiche oggetto dell’accordo; 

Vista la Bozza di accordo proposta dal Prof. Aglioti;

Valutata l’opportunità di stipulare l’accordo come centro di spesa Facoltà essendo le
attività oggetto di accordo realizzare nell’ambito del progetto Vita e di altri
servizi gestiti dalla Facoltà;

approva

la stipula dell’accordo di collaborazione scientifica con l’Associazione Tandem Onlus
come da bozza allegata che è parte integrante e sostanziale della presente delibera.
L’accordo avrà durata di un anno a partire dalla data di stipula dello stesso.

Letto e approvato seduta stante

5.2 Convenzione con il Ministero della Difesa
Il Ministero della Difesa ha proposto un nuovo testo di convenzione per il Corso di Laurea 
in Infermieristica - sede Celio. Il corso di studio, già presente in offerta formativa, non era 
stato attivato per difetto di convenzione, ma al fine di salvaguardare il potenziale 
formativo gli studenti sono stati accorpati al corso con sede al Sant'Andrea.
La nuova bozza di convenzione si discosta in molti punti dal format predisposto 
dall'Ateneo. Per questi motivi il Preside ha ritenuto opportuno e doveroso sottoporla 
all'esame del rettore e degli uffici dell'AROF.  

6. Affari contabili

6.1 LI Tech credito per attività Conto terzi da cancellare
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In data 31/5/2017 è pervenuta dall’Area Affari Legali la comunicazione di impossibilità a 
procedere con il recupero del credito attivo verso la Società Li Tech srl con la quale era 
stato attivato un contratto di natura commerciale per la realizzazione di una gamma 
camera modulare ad elevata risoluzione spaziale, di cui era responsabile il Prof. Scopinaro. 
L’intera somma originariamente dovuta alla Facoltà era di 156.000 € e, con il sorgere di un 
contenzioso, con un decreto ingiuntivo del 2013 la controparte era stata condannata al 
pagamento dell’intero importo, oltre agli interessi e alle spese di giudizio. A seguito di 
opposizione della controparte, il Tribunale Civile di Roma, con sentenza n.23123 del 
16.6.2016, revocava il decreto ingiuntivo condannando la Li Tech al pagamento della 
somma di 50.000 € + iva, come da fattura n.2/2011 della Facoltà, oltre agli interessi legali 
dal novembre 2011. Da una visura effettuata alla Camera di Commercio in data 15/2/2017 
si è appurato che la Società era stata cancellata dal registro delle imprese a far data dal 
17/5/2016 e che il bilancio finale di liquidazione riportava un patrimonio netto finale 
completamente azzerato. Effettuati ulteriori controlli su eventuali società o soggetti 
aggredibili per il credito, verificato che non c’era modo di individuare soluzioni di 
recupero ulteriori, l’area affari legali ha comunicato l’impossibilità a portare avanti la 
sentenza giudiziale di condanna e che pertanto si doveva provvedere ad archiviare la 
pratica.

Il RAD informa che, secondo quanto esposto, si dovrà procedere alla registrazione di una 
perdita su crediti per l’importo di 50.000 € + IVA come da fattura n. 2/2011, per un totale 
di 60.000 €.

La Giunta prende atto della perdita su crediti intervenuta e autorizza le procedure 
contabili e amministrative necessarie.

6.2 Attivazione prestazioni tariffate in Neuropsicologia  

Il Prof. Aglioti ha presentato richiesta per l’attivazione di un servizio, da erogare come 
prestazione tariffata, come previsto dal Regolamento per le attività in conto terzi e 
prestazioni tariffate di Ateneo, concernente la valutazione e l’intervento evidence-based di 
persone con Deficit dell’attenzione ed iperattività (ADHD), condizioni dello spettro 
autistico (CSA) e sostegno alle loro famiglie. Nello specifico verranno realizzati i seguenti 
servizi:

- Accertamento diagnostico per bambini ed adulti con sospetto deficit di attenzione 
ed iperattività;

- Accertamento diagnostico per bambini ed adulti con sospetta condizione dello 
spettro autistico;

- Consulenza ed indirizzo sugli interventi bassati sull’evidenza scientifica per le 
persone con diagnosi di CSA;

- Incontri e laboratori di formazione ed informazione sulle CSA.

Ai suddetti servizi saranno applicate le tariffe approvate dalla Giunta di Facoltà il 
20/4/2016.
I servizi si svolgeranno con la collaborazione dei professionisti in servizio presso la 
Facoltà, nonché con professionisti reclutati secondo quanto previsto dal Regolamento 
per le attività in conto terzi e prestazioni tariffate di Ateneo, ovvero mediante accordi 
di collaborazione con organizzazioni qualificate.
Con riferimento alla presente proposta di attivazione della prestazione tariffata, il Prof. 
Aglioti ha in particolare vincolato l’avvio delle attività all’attivazione di uno specifico 
accordo di collaborazione con l’Associazione Tandem ONLUS, che è soggetto 
qualificato e all’interno del quale sono presenti numerose professionalità competenti e 
certificate per le attività oggetto delle prestazioni.
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La Giunta
Visto il regolamento di Ateneo per le attività in contro terzi vigente;
Vista la richiesta del Prof. Aglioti di avvio di un servizio commerciale da svolgere 

come prestazione tariffata, concernente la valutazione e l’intervento 
evidence-based di persone con Deficit dell’attenzione ed iperattività 
(ADHD), condizioni dello spettro autistico (CSA) e sostegno alle loro 
famiglie;

Vista la delibera della Giunta di Facoltà della seduta odierna di approvazione per 
la stipula di un accordo di collaborazione con l’Ass. Tandem Onlus, 
finalizzato anche alla realizzazione delle osservazioni cliniche eventualmente 
necessarie per le prestazioni di cui alla presente delibera;

Visto il tariffario di Facoltà approvato dalla Giunta in data 20/4/2016;
delibera

l’attivazione di un’attività commerciale in prestazione tariffata per i seguenti servizi:
- Accertamento diagnostico per bambini ed adulti con sospetto deficit di attenzione 

ed iperattività;
- Accertamento diagnostico per bambini ed adulti con sospetta condizione dello 

spettro autistico;
- Consulenza ed indirizzo sugli interventi bassati sull’evidenza scientifica per le 

persone con diagnosi di CSA;
- Incontri e laboratori di formazione ed informazione sulle CSA.

Ai suddetti servizi verranno applicate le tariffe previste dal tariffario approvato dalla 
Giunta di Facoltà in data 20/4/2016. L’avvio delle prestazioni è subordinato alla 
stipula di un accordo di collaborazione con un soggetto operante negli ambiti di 
intervento coerenti, al fine di disporre di tutte le professionalità necessarie alla 
realizzazione dei servizi.
Letto e approvato seduta stante.

6.3 Autorizzazione spesa per gestione degli accessi via degli Apuli  

Il Vice Preside comunica che presso la sede di via dei Marsi 78 si è riscontrato un problema 
di gestione degli accessi, anche notturni, a seguito della riduzione della disponibilità della 
guardiania armata assegnata dall’amministrazione centrale per il controllo dello stabile. 
A decorrere dall’11 marzo l’edificio è provvisto di servizio di vigilanza esclusivamente 
dalle ore 6,00 alle ore 21,00, e non più 24 ore.
Durante la notte spesso vengono svolti presso la Facoltà esperimenti del laboratorio del 
sonno ed è necessario garantire l’apertura straordinaria della sede. Questo ad oggi si 
gestisce con la costante richiesta di personale di guardiania notturna all’amministrazione 
centrale, ma la frequenza delle richieste supera la disponibilità di budget dell’Ateneo nel 
lungo periodo. Inoltre l’accesso da via degli Apuli 4 rappresenta un varco sempre aperto e 
non controllabile che consente anche ai malintenzionati di entrare indisturbati. Per 
superare queste problematiche si è pensato all’attivazione di un sistema di apertura con 
badge personali solo per soggetti autorizzati. Tale sistema, realizzato come 
implementazione del sistema di gestione presenze già in uso presso l’Ateneo, 
consentirebbe di autorizzare il personale strutturato e attivare autorizzazioni di accessi 
straordinari, sia ad altri soggetti che in orari non ordinari, potendo così controllare gli 
ingressi diurni e notturni. 
La società fornitrice del software e degli impianti del suddetto sistema di rilevazione delle 
presenze di Ateneo è la società Eltime srl che potrebbe fornire quanto necessario al costo di 
3.400 € + iva. A questa spesa dovrebbe aggiungersi la sostituzione della porta di ingresso 
di via degli Apuli che è attualmente una semplice porta a vetri ma che, in vista 
dell’utilizzo per le esigenze notturne andrebbe resa elettrificabile e blindata. Il costo 
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ulteriore della porta, da un’indagine di mercato dovrebbe aggirarsi introno ai 2.800 € + 
IVA. Il costo complessivo sarebbe pertanto circa 6.200 € + iva. Il Vice Preside Vicario, 
referente per le esigenze dell’area psicologica, chiede alla Giunta di autorizzare questa 
spesa a gravare su risorse proprie della Facoltà. 
I lavori verrebbero realizzati dalla Ditta Eltime per quanto concerne il software e 
l’implementazione dell’impianto e delle macchine timbratrici, in considerazione del fatto 
che è opportuno ampliare il dispositivo già in uso piuttosto che acquistarne uno diverso e 
non comunicante con il sistema di rilevazione dell’Ateneo. Per quanto riguarda invece la 
sostituzione della porta si procederà ad una procedura di selezione sul mercato elettronico 
della pubblica amministrazione con il criterio di scelta del prezzo più basso.

La Giunta
VISTA l’esigenza di implementare un sistema di accesso controllato allo stabile della 
Facoltà di Medicina e Psicologia, ingresso via degli Apuli, e al fine di garantire un 
controllo su un ingresso non presidiato, nonché consentire la gestione di ingressi 
straordinari in orari notturni anche da parte di persone esterne ma autorizzate in funzione 
delle diverse attività di ricerca che vengono svolte all’interno dello stabile;
VISTA l’opportunità di implementare il sistema di accesso controllato ampliando quello 
già presente nella sede e gestito dalla Società Eltime srl, affidataria del servizio di gestione 
delle presenze da parte dell’Amministrazione Centrale dell’Ateneo;
CONSIDERATA anche la necessità di sostituire l’attuale porta di via degli Apuli con una 
blindata ed elettrificata in vista degli accessi notturni, che per esigenze di sicurezza non 
consentirebbero la chiusura della grata esterna attualmente usata;
EFFETTUATA una indagine di mercato per la stima dei costi da sostenere per 
l’implementazione del sistema di rilevazione accessi e di sostituzione porta;
VISTO il D.lgs 50/2016 “codice degli appalti”;
VERIFICATA la copertura finanziaria con risorse proprie della Facoltà:

autorizza
l’avvio delle procedure necessarie per l’implementazione del sistema controllo degli 
accessi dall’ingresso di via degli Apuli affidando il lavoro di installazione del sistema dei 
controlli e degli apparati di controllo alla Ditta Eltime srl, già fornitrice degli impianti in 
uso nell’Ateneo con contratto stipulato con l’Amministrazione Centrale, con una spesa 
presunta di 3.400,00 € + iva.
Autorizza altresì l’avvio di una RDO sul mercato elettronico della pubblica 
amministrazione per l’individuazione di un fornitore iscritto al bando Arredi 104_arredi e 
complementi d’arredo per la fornitura e installazione di una porta blindata con maniglione 
antipanico elettrificato, con doppio battente per una spesa presunta di 2.800,00 € + iva
Le spese graveranno su fondi propri di Facoltà.
Letto e approvato seduta stante.

6.4 Recupero aula sede via dei Marsi 78 AUTORIZZAZIONE SPESA

Il Vice Preside rappresenta l’opportunità di recuperare l’uso di una stanza sita al piano 
terra della sede di via dei marsi 78, da adibire alle attività laboratoriali, di studio e 
divulgazione per gli studenti. In particolare la stanza potrà essere utilizzata per gruppi di 
studio sotto il coordinamento della Biblioteca di Facoltà, incrementando così anche i posti 
censiti per gli studenti, richiesti anche dal sistema di accreditamento delle sedi e dei corsi 
di studio, accogliendo anche attività laboratoriali e momenti divulgativi e di scambio 
culturale.
La Stanza attualmente necessità dei seguenti interventi di manutenzione:

• Ripristino Controsoffitto, sostituzione pannelli e ancoraggio portalampade
• Coibentazione muro sotto le finestre, con intercapedine isolante
• Rasatura e tinteggiatura pareti
• Predisposizione al soffitto di un braccio porta videoproiettore
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• Installazione di Schermo per proiezioni a scomparsa
• Implemento di prese elettriche
• Installazione di n° 4 prese di rete 
• Installazione di un condizionatore d’aria freddo/caldo

per una spesa stimata da indagine di mercato svolta, di circa 7.000 €.
Si propone alla Giunta l’approvazione del suddetto intervento di riqualificazione 
mediante l’utilizzo di risorse proprie di Facoltà.

La Giunta
Vista la Proposta del Vice Preside Vicario di riqualificazione di una stanza posta al piano 
terra della sede di via dei marsi 78, attualmente non utilizzabile per le cattive condizioni 
manutentive in cui si trova, da adibire a spazio laboratoriale e di studio per gli studenti, 
nonché utilizzabile per eventi divulgativi e culturali coerenti con gli ambiti di studio e 
scientifici della Facoltà;
Valutata l’opportunità di procedere all’intervento di manutenzione impiegando risorse 
proprie di Facoltà, al fine di realizzare gli interventi nel più breve tempo possibile, 
auspicabilmente prima dell’inizio del nuovo anno accademico 2017/2018;
VISTO il D.Lgs. 50/2016 “Codice degli appalti”;
Vista la spesa presunta di 7.000 €, individuata a seguito di indagine informale di mercato;
VERIFICATA la copertura economica risorse proprie della Facoltà

Autorizza
L’impiego di risorse proprie per la realizzazione dei necessari interventi di recupero e 
ripristino della stanza sita al piano terra della sede di via dei marsi 78, da adibire a spazio 
laboratoriale e di studio per gli studenti, nonché utilizzabile per eventi divulgativi e 
culturali coerenti con gli ambiti di studio e scientifici della Facoltà. Il valore presunto degli 
interventi è di 7.000,00 € + iva, la Giunta autorizza altresì lo svolgimento delle procedure 
amministrative necessarie per la realizzazione dell’intervento.
Letto e approvato seduta stante

7. Varie ed eventuali

Il prof. Familiari, Difensore civico degli studenti e Coordinatore della didattica dei corsi di 
studio di area medica, ha ricevuto una nota dettagliata di denuncia delle condizioni 
igienico sanitarie della sede Forlanini nella quale è ospitato, tra gli altri, il corso di laurea 
in Infermieristica. Oggetto della segnalazione sono anche le Aule del CUS.

Il Preside chiede di procedere ad attenta verifica di quanto segnalato e segnalare 
immediatamente quanto risulti difforme da quanto stabilito nella Convenzione 
Università/Ospedale San Camillo Forlanini.

La prof.ssa Cattaruzza, in qualità di Presidente, chiede di tenere nella dovuta attenzione le 
problematiche del corso di studi che ha 2 anni e 50 studenti. Segnala anche che nonostante 
i gravi disagi legati alla sede e già più volte rappresentati il corso riceve una valutazione 
più che positiva da parte degli studenti (95%).

Il prof. De Biase ha più volte segnalato le difficoltà incontrate nella erogazione della 
didattica nella sede CUS di Tor di Quinto a causa delle infiltrazioni presenti in tutte le aule. 
Chiede di poter utilizzare per la didattica anche l'Auletta informatica.  

Il Preside ribadisce che, come già successo, i corsi che non hanno sedi idonee devono 
essere spostati. Invita quindi a fare sopralluoghi per verificare quanto emerso dalla 
denuncia della studentessa, nonché ad individuare altre strutture idonee ad assicurare 
qualità ai corsi di studio della Facoltà. 

Alle ore 17,20 esauriti gli argomenti all’ordine del giorno, il Preside ringrazia gli 
intervenuti e dichiara chiusa la seduta.
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La presente verbalizzazione riflette fedelmente lo svolgimento dei lavori e gli interventi.

Il Segretario verbalizzante                  Il Presidente

dott.ssa Arianna Romagnoli                        prof. Massimo Volpe
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